
“Es traumático”: Enfermero de la UCI del Hospital de Quillota venció
al Covid-19

             Con gran alegría se recibió al interior del Hospital San Martín de Quillota la noticia
de que uno de sus funcionarios, Enrique Catalán Vásquez, de 38 años, logró ser extubado
con éxito y retornó de alta a su hogar tras haber vencido al Covid 19 el reciente fin de
semana; pese a haber presentado en su momento un delicado estado de salud producto de
esta enfermedad.

Enrique es enfermero de la Unidad de Pacientes Críticos del Hospital San Martín de
Quillota, dependencia en la que se desempeña desde julio del año 2011, por lo que conoce
de primera fuente cómo es la labor diaria allí donde tantas veces aportó a salvar vidas.  Hoy,
cuando ya está de vuelta en su hogar rodeado del cariño y amor de su pareja y sus 5 hijos,
hace un recuento de lo que fue su odisea tras contagiarse esta enfermedad.

Anuncio Patrocinado

“Traumático”, es el primer apelativo que Enrique, hijo de una Técnico Paramédico de la
Unidad de Emergencias del mismo Hospital San Martín, entrega para referirse a esta
experiencia. Confiesa que la situación fue aún más apremiante como funcionario de la salud,
pues sabía lo que venía cuando ingresó a la UCI, mas no contaba con la certeza de que
despertaría de la ventilación mecánica invasiva.

Sin embargo, ya superada esta difícil prueba que la vida le deparó, Enrique se muestra
agradecido de todas las muestras de apoyo recibido: “Gracias a Dios, y gracias a la unidad, y

mailto:contacto@tuopinas.cl


“Es traumático”: Enfermero de la UCI del Hospital de Quillota venció
al Covid-19

me refiero a la unidad del Hospital, a la unidad de los compañeros de trabajo, yo creo que se
logró salir adelante. Yo creo que el apoyo de mi familia, el apoyo de mis amigos, y de todas
las personas que me rodearon, fue importante; y gracias a eso yo creo que se salió
adelante”, señala aún con profunda emoción el enfermero de la UCI.

Caber recordar que los primeros síntomas los presentó Enrique el domingo 21 de junio,
mientras hacía su turno en la Unidad de Pacientes Críticos y el país celebraba el Día del
Padre. Luego de avisar a su jefe de turno, se practicó en la misma Unidad de Emergencias
del Hospital San Martín su test de PCR, iniciando un aislamiento preventivo en el hogar que
comparte con su pareja y 5 hijos, el que continuó tras arrojar Covid positivo el martes 23.
Tras ello, prosiguió su aislamiento hasta el sábado 27, momento en que su salud empeoró
por lo que ingresó de urgencia al mismo recinto asistencial que ha sabido de su
profesionalismo desde hace 17 años, cuando inició su carrera sanitaria como paramédico de
la Unidad de Emergencias.

Debido a la gravedad de su estado, debió ingresar a la UCI el mismo sábado 27,
dependencia en donde estuvo bajo el cuidado de sus compañeros de labores diarias, y con
ventilación mecánica. En ese instante una gran cadena de oración y energías surgió de
parte de toda la comunidad hospitalaria, la que aunó voluntades para la pronta recuperación
de Enrique, quien luego de dos semanas de intensa lucha, logró vencer al Covid y fue dado
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de alta el pasado sábado 11 de julio, noticia que fue recibida con gran alegría en el seno de
la familia hospitalaria.

Al respecto, y a nombre de los funcionarios del recinto asistencial, su Director, Claudio
Fernández Molina manifestó su alegría poniendo hincapié en la inyección anímica que ha
significado para todo el personal hospitalario la recuperación de “Kike”, como se le conoce.
“Como Hospital nosotros estamos muy contentos y agradecidos de Dios que Enrique haya
recuperado su salud y haya vuelto a incorporarse a su familia. Él, como profesional
destacado dentro de lo que son los profesionales de la UPC, para nosotros es una inyección
de ánimo y un aliciente para seguir trabajando de mejor forma por nuestros pacientes”.

UN MENSAJE A LOS USUARIOS

Ya en la tranquilidad de su hogar y recuperándose del Covid, Enrique Catalán Vásquez no
duda un instante en destacar la importancia de la unidad del personal hospitalario para
afrontar esta esta pandemia, así como la trascendencia que tiene cada uno de los
funcionarios en el proceso de atención a los usuarios. Precisamente, hacia el usuario es que
Enrique enfocó su mensaje en orden a prevenir y tomar las medidas necesarias para evitar
los contagios de este virus:

“Yo creo que hay que ser responsables, ya que esto es real, no es un juego.
Lamentablemente, esto es algo fatal, que no tiene tratamiento, por lo que debiesen tomarse
todas las medidas necesarias como el distanciamiento social, el lavado de manos y todo lo
necesario que asoma como fundamental; acatar todas las normas hasta que por lo menos
vayan disminuyendo los casos”, sostuvo el enfermero.

Así, con el brío entregado por la recuperación de uno de los suyos, el Hospital San Martín
de Quillota celebra la mejora de uno de sus profesionales de la primera línea de contención
al Covid 19, sabiendo que este aliciente es fundamental para seguir en la pelea diaria que
todos los funcionarios han sostenido desde hace ya 4 meses en beneficio de la salud de
todos sus usuarios.

y tú, ¿qué opinas?


